



LA OPCION FUNDAMENTAL

I. Hay decisiones en la vida de todas las personas que luego influyen de forma clara en lo que hacemos.

Algunas decisiones son poco importantes, como comprarse éste o aquel coche; otras lo son más, como es la decisión de comprar ó no un piso; y más importante aún, vivir con la ilusión de "tener mucho dinero" ó conformarse con el dinero suficiente.

Cada elección o decisión que hacemos en la vida conlleva una manera de vivir, unos conocimientos e incluso unos amigos.

Cuando hablamos de OPCION FUNDAMENTAL estamos refiriéndonos a la decisión ó elección que una persona toma en su vida de ser cristiano (seguidor de Jesucristo y servidor de los demás), en vez de ser ateo, agnóstico ó indiferente.

La OPCION FUNDAMENTAL es una decisión libre, pensada, voluntaria y para siempre, de vivir teniendo como punto de referencia ó modelo la persona de Jesús, su mensaje de salvación y liberación; intentando hacer realidad la sociedad diseñada en las Bienaventuranzas, trabajando desde la comunidad cristiana. El que hace esta OPCION se le nota claramente en su manera de pensar, hablar y actuar.

II. Esta OPCION FUNDAMENTAL unos la hacen, habiendo estado antes alejados de esta fé.

Otros la han hecho, habiendo sido antes personas de una gran calidad humana: responsables, solidarios, sinceros... pero no habían optado por Jesucristo, ó porque no le conocían, ó porque pensaban que no era importante en su vida, ó por el mal ejemplo de los llamados cristianos.

También los hay que han hecho su OPCION FUNDAMENTAL después de haber vivido desde su infancia en un ambiente religioso-cristiano, cuando cayeron en la cuenta de que su "fé" no influía en su vida de familia, trabajo, negocio, tiempo libre..., y era más una carga ó costumbre que una fuerza y una alegría personal.

Hay otros que hacen su OPCION FUNDAMENTAL en los momentos ó situaciones difíciles ó dolorosas.

No hay una edad para hacer esta OPCION FUNDAMENTAL; puede uno ser joven, adulto o incluso "mayor".

Y TU, ¿Has hecho la OPCION FUNDAMENTAL por ser y vivir como cristiano?
¿ Te has planteado hacerla?



LA REVOLUCION NO CONSISTE EN COLGARSE ETIQUETAS

¡CAMBIAD!
DADLE LA VUELTA
A VUESTRA CABEZA
¡¡¡INVENTAD!
SOLO LOS CREATIVOS
SE PARECEN A DIOS!

IMPLICACIONES

La OPCION FUNDAMENTAL por Jesucristo implica unas exigencias que afecta a toda la persona.

I. LA OPCION FUNDAMENTAL INCLUYE:

1.- FE EN JESUS. Esto supone:

- conocimiento adecuado de Jesucristo
- estar bautizado y ser en la práctica miembro activo de la Iglesia
- conocer, aceptar y vivir el proyecto de Jesús: un mundo de hermanos
- adoptar las actitudes de Jesús respecto a su Padre, a la vida y a los hermanos
- expresar con gestos concretos y significativos el seguimiento a Jesús, uniendo así la fé y la vida
- mantener un diálogo frecuente y continuado con el Padre Dios
- celebrar todo ello en una comunidad viva

2.- CONFIANZA EN DIOS PADRE. Esto se expresa descubriendo personalmente que:

- + nos ama, nos da la vida y nos salva
- + nos quiere felices como es EL, y nos resucitará
- + nos invita a vivir con la esperanza de que su Reino avanza
- + a su Reino estamos llamados todos y cabemos todos

3.- LA ACEPTACION DEL ESPIRITU COMO DON. Es EL quien:

- . está presente en todos los acontecimientos de la vida diaria, de nuestra historia personal y la del mundo, salvando
- . suscita en nosotros el ser sinceros y honestos, renunciar a la venganza, hacer bien a los demás, no juzgar ni condenar, preocuparse por el necesitado... y vivir la vida como don, desde la gratuidad
- . crea la COMUNIDAD y la mantiene para que haga avanzar el Reino
- . nos ayuda a corregir las desviaciones humanas de este proyecto (el pecado).

II. LA OPCION FUNDAMENTAL NO EXCLUYE:

- a. la duda en momentos concretos
- b. el pecado, cansancios, errores, incoherencias,
- c. el dolor, el sufrimiento y la muerte
- d. la resistencia a esta OPCION FUNDAMENTAL
- e. la posibilidad de anular esta OPCION y de volverla a recuperar

III. RIESGOS DE NO HACER LA OPCION FUNDAMENTAL:

1. estar bautizado y no haber hecho esta OPCION por Jesucristo
2. separar la fé y la vida y hacer de la fé un asunto privado
3. considerar a Dios como "algo o alguien" a quien hay que tener lejos y contento mediante ritos, ceremonias, sacrificios...
4. ser uno mismo juez y parte de sus acciones y comportamientos
5. abandonar la tarea transformadora de este mundo: injusticias, desigualdades y violencia
6. considerar al Otro como un desconocido o un peligro



LA OPCION FUNDAMENTAL DE JESUCRISTO

La OPCION FUNDAMENTAL DE JESUCRISTO, una opción -como en cualquier persona- fruto de un proceso de maduración se manifiesta en sus palabras y sus hechos, realizados en un tiempo y lugar concretos, en su vida y su muerte. Es la opción por realizar la voluntad del Padre, que se concreta en una misión, anunciar el Reino de Dios en favor de las personas, especialmente los pobres, y en su decisión por establecer una comunidad, la Iglesia como continuadora de su misma misión.

* EL PADRE:

"Abba" (Padre), es siempre el comienzo de su oración: "El Padre y Yo somos uno" (Juan 14, 15). Su alimento es hacer siempre la voluntad del Padre: "Pase de Mí este cáliz, dice en el Huerto de los Olivos, pero no se haga mi voluntad, sino la tuya" y así inicia la Pasión en obediencia a la voluntad del Padre. Cada página del Evangelio nos habla de esta relación tan especial entre Padre e Hijo. Entre ambos se origina una comunicación de vida y de amor que nos trae el Espíritu.

* EL REINO:

"Convertios, porque está cerca el Reino de los cie los (Mc 1, 15). El Reino es el proyecto concreto de vida que ofrece a sus seguidores y las Bienaventuranzas (Mt 5, 1-12) son su esquema básico, el programa. A través de las parábolas como la del sembrador (Lc, 8), el grano de mostaza y la levadura (Lc 13, 18-21), la perla y el tesoro (Mt 13, 44), Jesús hablaba a la gente y a sus discípulos del Reino. Pero también sus acciones eran signos de este Reino: sus curaciones, el perdón que otorga, su defensa de las viudas y su cercanía a los niños (Mc 10, 13-16)... En definitiva vive y muere con la esperanza de estar con su Padre en el Reino que a todos anuncia como regalo, don y seguimiento: "Yo soy el camino, la verdad y la vida. Nadie va al Padre, sino por MÍ (Jn 14, 6).

* LOS POBRES:

"Bienaventurados -exclama- de ellos es el Reino" (Mt 5, 1-12; Lc 6, 20-23... "y a los pobres se les anuncia el Evangelio" (Lc, 4, 18). La Opción de Jesús es opción radical por los que están machacados, por los que sufren violencia, pues de ellos Dios es su valedor. Dios Padre, en Jesús, se ha puesto definitivamente de su lado.

* LA IGLESIA:

"Reunió a los discípulos... Luego los envió a proclamar el reino de Dios, y a curar a los enfermos, diciéndoles: No llevéis nada para el camino: ni bastón, ni alforja, ni pan, ni dinero" (Lc 9, 1-3). Jesús establece una comunidad como continuadora de su misión, una Iglesia fraterna, que ha de realizar el anuncio del Reino también desde la pobreza y para los pobres, como Cristo. Así también, Cristo les dirá "Dadles vosotros de comer" (Lc 9, 13).



LA OPCION FUNDAMENTAL DEL CRISTIANO ES JESUCRISTO, porque en Cristo, y optando decididamente por su persona, el cristiano recibe el Espíritu de vida, del Padre para realizar el Reino de la fraternidad, donde el hermano pobre recibe todo lo que necesita (enfermos...), o se le debe en justicia (Tercer Mundo), los mejores cuidados.

▶ PARA SER CRISTIANO...

La OPCION FUNDAMENTAL del cristiano es Jesucristo.

1.- HACERLA CONSCIENTE es decir:

- Sí a Dios en Jesucristo.
- Sí a Dios con la fuerza y el don del Espíritu Santo.
- Sí a la voluntad del padre por Jesucristo, como el pan de cada día.
- Sí a la Palabra de Dios como criterio y como norma.
- Sí a la opción por el amor a Dios y al prójimo.
- Sí a entregar la propia vida por los demás, como camino para recuperarla.
- Sí a los otros como hermanos, hijos del mismo Padre-Dios.
- Sí a la vida como obra de Dios para todos.
- Sí a la contemplación de historia como lugar del actuar de Dios.

2.- CORREGIR:

Sólo Dios es perfecto. En la vida de cada uno, el SI tiene muchos peros que hay que cambiar:

- + Nuestras relaciones con Dios: Padre con quien trato todos los días incorporándose a una comunidad en la que alimentar, celebrar y vivir gozosamente la fé descubierta.
- + Nuestras relaciones con el prójimo: superar roces, malas maneras, superar egoismos y experimentar la fraternidad cristiana y la solidaridad con la humanidad.
- + Nuestros esfuerzos por el Reino de Dios: que nos salga cada día más dentro, más natural el "dichosos los pobres", el valor de los otros, ver a Cristo en los necesitados, trabajo bien hecho como servicio a los demás, buscar la paz empezando por lo cercano, utilizar los bienes de la tierra necesarios
- + Decimos ser: cristianos seguidores de Jesucristo, aceptando su camino llenos de gozo

3.- PROPUESTAS PARA REPASAR LA OPCION FUNDAMENTAL:

- a. Juntarnos en grupo los que hemos dicho SI (los cristianos) y ser cada día más comunidad donde celebramos la vida, escuchamos la Palabra, tomamos fuerzas para seguir a Jesús.
- b. Salir del grupo a la vida y hacer los "signos y gestos" de Jesús para hacer avanzar el Reino de Dios.
- c. Ante los hermanos que pasan hambre: ayuno solidario y para compartir.
- d. Ante un sistema que invita a consumir: utilizar lo necesario.
- e. Ante una TV basura y adormilera: utilizarla responsablemente y como alimento.
- f. Ante tantos pobres: vivir algunos meses con el salario mínimo, y el resto compartirlo.
- g. Ante el mal trato a los distintos: acoger a algún extranjero.
- h. Ante el mal trato a la vida: estar al lado y comprometerse con las organizaciones a favor de la vida y de los medios de vida.
- i. Ante el individualismo: militancia solidaria con los otros.
- j. Ante tanta violencia: no a las armas, no a las fábricas de armas, objeción fiscal a los gastos militares, boicots solidarios ante la violencia y su propaganda.
- K. Hacer una opción preferencial por los pobres, respondiendo al dinamismo de la Encarnación, compartiendo la situación de los pobres, pero luchando y exigiendo la lucha contra la pobreza.
1. Ante el expolio del Mundo Rural juntarse y trabajar con otros para que SI tenga futuro, en el que se pueda vivir con dignidad.



¡ PARA SER CRISTIANO
HAN QUE MOLARSE!

" A DIOS ROGANDO
Y CON EL HAZO DANDO "